

16 mai 2009

Un dernier jour pour adopter définitivement l'informatique

UNIVERSITÉ Exposition, ateliers et conférences détaillent sur le campus de La Garde, les usages des logiciels libres, utiles dans l'éducation comme dans la vie professionnelle

La deuxième édition des Journées de rencontres du logiciel libre, organisée par l'université du Sud Toulon-Var, se termine ce soir.

Dès le début de l'informatique grand public, puis d'Internet, des notions de partage, de mutualisation et de gratuité des applications ont côtoyé des logiques résolument commerciales.

Aujourd'hui la qualité des produits « libres » est si évidente que bien des administrations et des grands groupes les utilisent, leur conférant ainsi une place incontournable dans toute logithèque qui se respecte. Qui ne connaît en effet, Firefox, Thunderbird ou Open Office, pour ne parler que des références.

« Diffuser une philosophie »

Initiateur, il y a deux ans, de ces journées et chef du département de Génie biologique à l'UT, Sébastien Frizy n'avait tout d'abord qu'une ambition modeste: « Comme nous avons intégralement migré vers le libre, nous n'avions plus de logiciels propriétaires. Nous voulions alors informer les étudiants et diffuser une philosophie qui nous plaisait énormément. Cette année, avec le soutien du pré-



Derrière une machine antédiluviennne, les organisateurs démontrent que les logiciels libres permettent d'arrêter la fuite en avant vers des équipements toujours plus puissants pour se concentrer sur les usages. (Photos M.J.)

sident de l'université et l'aide du centre de ressources informatique, nous avons pu organiser quelque chose de plus étoffé. » L'exposition, les ateliers et les conférences de ces journées présentent et détaillent des usages du libre aussi bien dans le domaine de l'éducation et de la recherche, que dans celui de la vie professionnelle.

Un programme diversifié

Hier, on y a parlé, notamment des standards ouverts, des

plateformes dédiées à la recherche, des problèmes des ventes liées (ordinateur et système d'exploitation ou navigateur...) et comparé bien des solutions entre elles.

Aujourd'hui, à partir de 10 h dans l'amphi K20 du campus de La Garde, le public découvrirra des systèmes spécialisés dans l'échange des savoirs, la téléphonie du futur, des propositions de modèles de rémunération des auteurs, une présentation de Gimp-la Rolls du traitement de l'image-

et bien d'autres logiciels qui gagnent vraiment à être connus.

Mais le profane peut aussi admirer simplement l'exposition tenue par des passionnés, auprès desquels on est certain de glaner les petites infos ou liens qui vont changer notre manière d'utiliser l'ordinateur. En toute liberté.

M. J.

Savoir +

Programme détaillé sur Internet : <http://jrel09.univ-tln.fr>



Dans la succession de conférences de l'amphi K20, toutes les thématiques sont abordées et des contacts utiles se nouent.

Fonctionnez au GPL !

À la base d'un grand nombre de ces outils, il y a généralement une licence publique générale (GPL pour les anglo-saxons) qui permet à tout un chacun de les utiliser, les copier ou les distribuer librement. Mieux encore, le code source est accessible et donc facile à étudier ou à modifier. Voilà pourquoi les logiciels libres ont la réputation de s'améliorer régulièrement.

Une autre clé de leur succès réside dans le fait qu'associés à un système d'exploitation tel que Linux, ils consomment très peu de ressources et fonctionnent parfaitement sur des machines peu puissantes ou très anciennes.